



La UCR celebra la segunda ronda electoral para elegir al nuevo rector

El profesor de la Escuela de Biología, Eric Fuchs Castillo fue de las primeras personas en emitir su voto en la junta receptora #3 ubicada en la Facultad de Derecho.

Karla Richmond

La Institución habilitó 17 juntas receptoras de votos, las cuales funcionan desde las 8:00 a. m. en estricto apego a los protocolos sanitarios

27 NOV 2020 Vida UCR

La Universidad de Costa Rica (UCR) celebró el viernes 27 de noviembre una **segunda ronda electoral con el objetivo de elegir, entre el Dr. Orlando Arrieta Orozco y el Dr. Gustavo Gutiérrez Espeleta, a la persona que ocupará la Rectoría** de la Institución para el periodo 2020-2024.

La comunidad universitaria volvió a las urnas una semana después de que tuviera lugar la primera ronda, en la cual ninguno de los cinco aspirantes al puesto alcanzó el 40 % del apoyo del electorado. Arrieta y Gutiérrez llegan a esta segunda convocatoria tras obtener el 31,18 % y 32,70 % de los votos, respectivamente.

Al igual que en la primera jornada, la segunda ronda electoral inició con un acto formal en el Aula Magna, donde la **presidenta del Tribunal Electoral Universitario (TEU), Virginia**

Borloz Soto, afirmó que el 2020 pasará a la historia como un año en el que la institución marcó “un antes y un después en el desarrollo de los procesos electorales”.

Mientras las recientes elecciones de las personas miembro del Consejo Universitario (CU) se celebraron por primera vez de manera virtual, **la elección del puesto de Rectoría requirió la asistencia presencial de los votantes en estricto apego a los protocolos sanitarios.**

En la apertura de la jornada de votación anterior, Borloz explicó que, pese al deseo del TEU de celebrar la elección de Rectoría de manera electrónica, **la normativa electoral establece la obligatoriedad de concluir el proceso de manera presencial, tal como se inició en febrero anterior.**

“Nuestro deber, no obstante, ha sido y es mantenernos firmes ante cualquier consideración que se aparte de lo que dicta el estatuto orgánico y el reglamento de elecciones universitarias en materia electoral”, manifestó Borloz al iniciar la segunda jornada de votación.



La jornada electoral inició con un acto formal en el Aula Magna, donde la presidenta del Tribunal Electoral Universitario (TEU), Virginia Borloz Soto, afirmó que el 2020 pasará a la historia como un año en el que la Institución marcó “un antes y un después en el desarrollo de los procesos electorales”.

Karla Richmond

La jerarca reconoció el trabajo realizado por el TEU para celebrar este proceso electoral en medio de las circunstancias complejas ocasionadas por la pandemia, al tiempo que destacó el **compromiso de este órgano universitario con la construcción de la democracia y el Estado de derecho.**

“El reconocimiento a la Institución y a este Tribunal por el trabajo y el esfuerzo realizado. A ustedes (candidatos) por someter sus nombres, capacidades e intelecto y ponerlo al servicio de la comunidad universitaria y del país”, expresó la presidenta del TEU.

Comunidad universitaria vota de manera segura y ordena

A partir de las 8:00 a. m. inició el trabajo de las **17 juntas receptoras de votos habilitadas para esta segunda jornada electoral, once de ellas se encuentran en la Sede Rodrigo Facio mientras que el resto se distribuye en las seis sedes regionales** de la Institución en las diferentes localidades del país.

La directora de la Escuela de Nutrición, Viviana Esquivel Solís, fue una de las primeras personas en acercarse a la junta receptora localizada en la Facultad de Derecho. **La académica catalogó como “excelente” el protocolo implementado por la Universidad para celebrar un proceso que, en su criterio, no se debía postergar más.**

“Era un proceso que había que realizar, porque nos encontramos temporalmente con un Gobierno de transición. Mientras se atiendan todos los protocolos tal como se ha hecho, estamos protegidos y considero que fue una excelente decisión”, afirmó Esquivel.

El profesor de la Escuela de Matemática, Óscar Roldán Santamaría, emitió su voto en la junta receptora de la Facultad de Educación y afirmó que **la decisión de continuar con el proceso electoral “es parte de las señales que como institución debemos darle a la comunidad costarricense”**.

“Estos cambios vinieron para quedarse y no podemos suspender nuestras labores cotidianas pensando en que va a ser temporal. **Tenemos que adaptarnos y reinventar lo que sea necesario para continuar con nuestro diario vivir, con la economía, con el desarrollo y con procesos tan importantes como este**”, enfatizó Roldán.

Por su parte, la funcionaria del Instituto de Investigaciones Psicológicas (IIP), Karol Jiménez Alfaro, visitó a primera hora del día el edificio administrativo A para ejercer su derecho al voto, en **un ambiente que a su criterio fue “organizado de la mejor manera”**.

“El proceso de cita funcionó muy bien. Tanto la vez anterior como en esta ocasión, ha estado sumamente controlada la cantidad de gente que entra y sale, **se ha acatado con mucha atención la limpieza y la desinfección. Me he sentido segura y estoy muy satisfecha**”, concluyó la funcionaria.



La docente de la Escuela de Matemática y funcionaria del Instituto de Investigaciones Psicológicas (IIP), Karol Jiménez Alfaro, manifestó sentirse segura y satisfecha con los protocolos implementados por la Institución en el marco del proceso electoral. Karla Richmond



Andrea Méndez Montero
Periodista, Oficina de Divulgación e Información
Área de cobertura: ciencias sociales
andrea.mendezmontero@ucr.ac.cr